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移動例会  

 第２０７８回 例 会 平成 26年 12月 3日 

移動例会 * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
東京方面 点     鐘 … 石井 哲也 会長 

東京ＲＣ訪問  

 国      歌 … 君 が 代 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会  

 ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来週のプログラム（平成 26年 12月 9日）  

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 会 長 挨 拶 … 石井 哲也 会長 

年次総会  

五大奉仕委員長中間報告 幹 事 報 告 … 石毛 園子 幹事 
 第 6回定例理事会（例会終了後） 

  

お食事「常鮨（ちらし）」  
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第2077回例会(平成26年11月25日)  平成26年度新春講演会への協力について(お願い) 受領 

３・例会変更のお知らせ 
会長挨拶               石井 哲也 

佐原香取ＲＣより 

 こんにちは、ガバナーエレクトより次期地区委員会委

員長並びに委員の推薦のお願いがきております。先日の

理事会でも出来れば当クラブからも久しぶりに地区委員

をという声も出ました。我こそはという方がいらっしゃ

いましたらよろしくお願いします。 

12／8(月) 点鐘19：00「カーサ・アルベラータ」 

クリスマス家族例会の為 

12／29(月) 定款第6条第1節(ｃ)の適用にて休会 

      受領 

旭ＲＣより 

 さて、先週は「魅力度ランキング」の話をしましたが、

いろいろと調べると国内の市と東京23区の計813の市区

の行政データランキングというものがありましたのでご

紹介したいと思います。まず人口です。今年の1月1日

現在の住民基本台帳によれば銚子市は68108人で423位

ですが424位の鹿嶋市と18人差でしたので現在は抜かれ

ているものと思います。ちなみに1位は横浜市、最下位

は歌志内市でした。年少人口率（15歳未満）は9.4％で

787位、生産年齢人口率（15歳～64歳）は59.45%で510

位、高齢人口率（65歳以上）は31.15％で166位、出生

数は330人で575位ですが人口1000人当たりの出生率と

なると4.85人で783位、死亡数は1036人で536位です

が人口1000人当たりの死亡率となると15.21人で730

位、婚姻件数は238件で513位ですが人口1000人当たり

の婚姻率3.49件で722位です、離婚件数は106件で304

位、人口1000人当たり離婚率は1.56件で256位でした。 

12／19(金) 点鐘18：30「黄鶴」 

クリスマス家族会の為 

12／26(金)・1／2(金) 休会 

定款第6条第1節(ｃ)により  受領 

銚子ＲＣより 

12／17(水) 点鐘18：00「太陽の里」 

クリスマス家族親睦会の為 

 12／24(水)・12／31(水) 休会 

定款第6条第1節により    受領 

卓 話 

「日本での留学生活と母語として話される 

日本語との本当の出会い」 

 米山奨学生 ピョー サンディマウン 氏 

皆さん こんにちは。

本日は銚子東ロータリー

クラブで話しする機会を

くださいまして、誠に有

難うございました。千葉

科学大学、危機管理学部、

環境危機管理学科で勉強

している3年生のピョーサンディマウンと申します。出

身地はミャンマーのヤンゴンです。ミャンマーは 2011

年、軍事政権から民主化されるまでは、日本ではあまり

知られていなかったと思いますので、本日はまず、私の

国ミャンマーについて少しご紹介したいと思って、スラ

イドを準備しておきました。 

このほか面積、気候、行財政、医療、福祉、教育、生

活にかかわることなど全部で129項目のランキングあり

ます。全てを紹介することは出来ませんが700番以降の

ランキングになっているものが16項目あり、その幾つか

を紹介すると行政の人件費比率が23.6%で801位、1人1

日当りのゴミ排出量が944ｇで804位、公立小中学校の

耐震化比率が55.4%で797位などがありました。上位100

番以内に入っている項目が3項目、保育所入所待機児童

数、小学校及び中学校の光ファイバー回線によるインタ

ーネット接続率が他の多くの市とともに1位でした。ま

た介護保険基準額が47位でした。興味のある方は生活ガ

イド.ｃｏｍというインターネットのサイトで見ること

が出来ますので検索してみてください。 

インド、ラオス、タイ、中国と接しているミャンマー

は東南アジアにある仏教の国です。面積は日本の2倍ぐ

らいあり、人口は6000万人ぐらいです。ミャンマーの政

治機関のある新しい第一首都はネーピャィドーという内

陸のほうにある町で、私の出身地ヤンゴンは昔からある

第2首都で経済的に栄えている町です。ミャンマーの主

な民族は8種類あって、小さな民族は128種類あります。 

 今日の論語です。子曰、道聴而塗説、徳之棄也。（子曰

く、道に聴いて塗に説くは、徳をこれ棄つるなり。） 

これは、孔子が言った「道ばたで聞いてそのまま道で話

しておわりというのは、よく考えて身につけようとしな

いのだから、徳を棄てるものだ。」ということだそうです。

私などもついしてしまいがちなこと気をつけたいと思い

ます。 

次のスライドに見えるのは、

ミャンマーの伝統的なメーク、

タナカといいます。タナカは

タナカの木を切って、それを

水でこするとタナカの液体が

できます。それを丸とか四角

のデザインで頬を飾ります。

タナカは日焼け止めのためとか、日焼け治しのためとか、

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・地区大会開催のご案内 

・規定審議会に対する郵便投票依頼の件    受領 

２・銚子商工会議所より 
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なかったし、若者の言葉とか、基本的な日本語能力の問

ら、「おはよう」は朝だけではな

定

友達と図書館で試験対策のため待ち合わせをし

用法もどちら

肌を冷たくさせる効果もあり、多くのミャンマー人女性

は愛着されている伝統的なメークです。 

そして、ミャンマーのお正月は4に行われます。お正

月の時、古い年の汚れや悪いことを水で洗い、新たな年

を新たな精神で迎えるという意味で水祭りが行われて、

若者の中でも一番人気のある祭りです。普通は、びしょ

濡れになるまで水をかけますが、パゴダやお神社に向か

うお年寄りや妊婦している方々や、お坊さん等には迷惑

をかけないように、水をかけないという習慣があります。

元旦に功徳をつむということで、仏像を水できれいに洗

ったり、老人ホームでお年寄りのお世話をしたり、神社

などへ行って掃除をしたり、道端で舞台を作って、食べ

物をご馳走したり、殺され

る運命にある生き物を自由

にしてあげるなど、色々な

善行をします。そして、一

年に一回だけ咲く、黄色の

パダウという水祭りの花も

あちこちに見かけられて、

右下の写真のように水祭り

の踊りをする人たちの髪の

毛の飾りとしても見かけら

れます。 

2011 年に民主化された

後、世界的にビジネスに関

して注目を集めるようになり、安倍晋三総理大臣も訪問

され、先日、日本の大企業の50社と共に、日本企業のミ

ャンマーへの進出も多くなってきたのです。そうした状

態の中で、日本からミャンマーへの直行便が2012 年 10

月に12年ぶりに再開されて、私が帰国するたびに飛行機

の乗客はミャンマー人より、日本人の割合が大きくなり

驚くと同時に嬉しくなった覚えがあります。 

 私は子供のころから日本の映画や歌などが大好きだっ

たので、日本はほかの国より親しみを感じ、母国でも日

本語専攻で大学を卒業したため、教科書でしか見たこと

のなかった日本を是非経験したいと思い、日本留学を目

指しました。そして、日本で開催する国際弁論大会に参

加した時、今の大学のことと、その中にある、アジア唯

一の危機管理学部の存在を知りました。そのころ日本で

は東日本大震災が起こり、ミャンマーでも2008年5月に

ナギスサイクロン台風に遭って、Aye Yar Wady川沿いの

ほとんどの町が津波で流されて数多くの人名が奪われま

した。ミャンマーは元々災害の少ない国なので、実際に

災害にあった時には、支援援助とか、復旧活動にも手が

回らず、被害者たちは本当に大変な目に遭っていました。

そのような記憶があったので、将来環境改善に関係した

仕事に就きたいと思ったのが今の学部を選択した理由で

す。 

日本に来たばかりの時には、日本人の友達もあまりい

題もあって、授業の受け方も分からず、本当に苦しかっ

たのです。でも、英語ゼミとか、合唱団体等に入って、

異文化理解を深めたり、試験の前に皆で教えあったりす

ることで、自分も気づかないうちに、みんなと仲良くな

っていたのです。先生とか友達を含め、周りの人たちの

助け合うという気持ちが凄く感じられた3年間でした。 

 そして、千葉科学大学に入学するまでの、私の日本語

に関する知識は全て教科書に載っている「日本語」でし

た。しかし、入学してから私の「日本語」は新しい影響

を受け始めました。例えば、最初に覚えた日本語の挨拶

「おはよう」は朝だけではなくて、夕方のブ活の時でも、

アルバイトの時でもその日最初に会った時、「おはようご

ざいます」と言われました。私は、「みんな、まだ朝だと

思っているのかな？と非常に不思議に思いました。辞書

を調べてみても「おはよう」はほんとうに「朝の挨拶」

と書いてありました。 

翌日、友達に聞いてみた

くて、その日初めて会った人にも使えるのよ！私たちも

昼でも、夜でも使うわ」と説明しくれました。特に、芸

能界では、その日の番組の出番のため、様々な時間にス

タジオにやってくる芸能関係者が、いちいち朝昼晩に合

わせて「おはようございます」「こんにちは」「こんばん

は」と使い分けるのが面倒なので、時刻に関係なく、最

初にスタジオに現れた時、「おはようございます」という

挨拶が定着したということ話を聞いて少し納得しました。

日本語って勉強すればするほど面白くなっていきます。 

もうひとつ日本語には「全然分からない」のように否

表現の前に使う「全然」というのがあります。最近で

は、肯定の表現、例えば「全然、美味しい」とも使われ

ています。その「全然」を巡（めぐ）ってのエピソード

です。 

ある日、

ていたのに、約束した時間にとっても遅れて着きました。

友達に一人で待たせてしまい、本当に申し訳ない気持ち

で一杯でした。「ごめんね、遅くなって」と言った途端、

友達は「ううん、全然」って、笑顔で返事してくれまし

た。その一言で、私は感動してしまったのです。「全然」

って心を慰められるものすごくいい優しい言葉だと思い

ました。日本語は他人のことを考え、思いやる心が生き

生きと入っている言語だと思いました。 

でも、「おはようございます」も「全然」の

も教科書には載っていません。そうです。これが、日本

語を母語とする人たちが実際の生活で使っている日本語

なのです。私は、日本人の皆さんと暮らしながら、生き

た日本語にたくさん出会えるのもある意味、毎日の楽し

みとも言えます。学校が終わった後には、アルバイトと

して日本人にミャンマー語を教えています。日本語とミ

ャンマー語は文法や語順が似ていることもたくさん発見

して、日本語を使ってミャンマー語を教えるのがすごく 

すきになりましました。将来は、日本で環境関係の会社 
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に就職希望していますが、経験を積んでからミャン
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マーで日本に留学したい学生をサポートできる日本

語学校を、そして、在ミャンマー外国人のためのミ

ャンマー語のちゃんとした学校を作りたいと思って

います。日本とミャンマーの架け橋になりたいとい

う夢がかなえるために、今から就職活動にむけて頑

張りたいと思います。 
 幸いに、今年の４月から米山奨学金をいただいて、

勉強するために時間を持てるようになりまして、就

職活動に有利な資格取得のためにも時間を取れるよ

うになりました。初めて、世話クラブの例会に行く

とき、緊張しましたが、皆が大変優しくて、毎月話

しに行くのが楽しみになってきたのです。米山奨学

生になってから、もらえるのがお金だけではなくて、

いつもアドバイスしてくれるカウンセラー、毎月に

一回の例会で、ロータリアンとの交流で、両国の異

文化についても、奉仕の仕事についても勉強になり、

自分の視野も多少広がるようになってきます。他の

米山奨学生や、元奨学生に会うとき、就職活動につ

いても、日本での学生生活についても、色々アドバ

イスをしてくれるので、本当に米山奨学生になれて、

良かったです。それも、すべてロータリアンの寄付

金で、奨学金もらえているので、留学生としてはと

ても有り難いものです。どうも、有難うございまし

た。奨学生期間は後一年間半ぐらい残っていますが、

これからも積極的にロータリアンと話し、いい思い

出を作って、卒業した後にも、ロータリーとのご縁

を長く繋げていきたいと思います。 
 以上で終わらせていただきます。ご清聴有難うご

ざいました。 

米山奨学金交付 

ピョーサンディマウンさん 

―――ニコニコ――― 

木村貞夫君 

 先日、財務大臣より表彰されました。これも法人

会の関係者、そして皆様のお蔭と感謝申し上げま

す。有難うございました。 

石毛園子君 

 11 月 22 日より 2 泊 3 日で主人と仲良く大分へ旅

行してきました。楽しい結婚 33周年となりました。 

臨時理事会 

日  時：平成 26 年 11 月 25 日（火）例会終了後 

議  題 

１・規定審議会に対する郵便投票の件    承認 

（2016 年開催の規定審議会に提案する案件に

ついての投票） 

 

 

 前 回 の 例 会 （１１／25） 報 告 

 

点   鐘  石井 哲也 会長 

 

出席報告 

会員総数 ４１ 名  出席規定除外数 ８ 名 

出席者  ２２ 名  出席率     ５９．４６ ％ 

１１月１１日      確定出席率  ７２．９７ ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

 

欠席者  １５名 

 

メークアップ   

ＩＭ登録者（全会員）      （11/30第７分区Ｉ．Ｍ） 

 

スモールコインBOX      小 計 ￥  １，８１０－ 

累 計 ￥ ３９，４６１－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥ 1２，０００－ 

累 計 ￥２００，９００－ 

 

 

 

 

 

 

 

 


